
RÈGLES GÉNÉRALES 
Présent Passé composé Imparfait Futur impératif Subjonctif présent (QUE) 

+ ais + ai  + e 
+ ais + as présent – s ! + es 
+ ait + a  

Rad. 3° pers. pl. présent 
+ e 

+ ions + ons présent ! + ions 
+ iez + ez présent ! Rad.  1° pers. pl. présent + iez 
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ÊTRE 
Présent Passé composé Imparfait Futur impératif Subjonctif prés. 

Je suis J’ai été J’étais Je serai  Que je sois 
Tu es Tu as été Tu étais Tu seras Sois ! Que tu sois 
Il est Il a été Il était Il sera  Qu’il soit 
Nous sommes Nous avons été Nous étions Nous serons Soyons ! Que nous soyons 
Vous êtes Vous avez été Vous étiez Vous serez Soyez ! Que vous soyez 
Ils sont Ils ont été Ils étaient Ils seront  Qu’ils soient 

 
AVOIR 

Présent Passé composé Imparfait Futur impératif Subjonctif prés. 
J’ai J’ai eu J’avais J’aurai  Que j’aie 
Tu as Tu as eu Tu avais Tu auras Aie ! Que tu aies 
Il a Il a eu Il avait Il aura  Qu’il ait 
Nous avons Nous avons eu Nous avions Nous aurons Ayons ! Que nous ayons 
Vous avez Vous avez eu Vous aviez Vous aurez Ayez ! Que vous ayez 
Ils ont Ils ont eu Ils avaient Ils auront  Qu’ils aient 

 
AIMER (verbes du 1° groupe) 

Présent Passé composé Imparfait Futur impératif Subjonctif prés. 
J’aime J’ai aimé J’aimais J’aimerai  Que j’aime 
Tu aimes Tu as aimé Tu aimais Tu aimeras Aime ! Que tu aimes 
Il aime Il a aimé Il aimait Il aimera  Qu’il aime 
Nous aimons Nous avons aimé Nous aimions Nous aimerons Aimons ! Que nous aimions 
Vous aimez Vous avez aimé Vous aimiez Vous aimerez Aimez ! Que vous aimiez 
Ils aiment Ils ont aimé Ils aimaient Ils aimeront  Qu’ils aiment 

 
PLACER (verbes du 1° groupe en –cer) 

Ces verbes prennent une cédille sous le c devant les voyelles a et o, pour conserver au c le son [s] 
Présent Passé composé Imparfait Futur impératif Subjonctif prés. 

Je place J’ai placé Je plaçais Je placerai  Que je place 
Tu places Tu as placé Tu plaçais Tu placeras Place ! Que tu places 
Il place Il a placé Il plaçait Il placera  Qu’il place 
Nous plaçons Nous avons placé Nous placions Nous placerons Plaçons ! Que nous placions 
Vous placez Vous avez placé Vous placiez Vous placerez Placez ! Que vous placiez 
Ils placent Ils ont placé Ils plaçaient Ils placeront  Qu’ils placent 

 
MANGER (verbes du 1° groupe en –ger) 

Ces verbes conservent l’e après le g devant les voyelles a et o pour maintenir partout le son [ʒ] 
Présent Passé composé Imparfait Futur impératif Subjonctif prés. 

Je mange J’ai mangé Je mangeais Je mangerai  Que je mange 
Tu manges Tu as mangé Tu mangeais Tu mangeras Mange ! Que tu manges 
Il mange Il a mangé Il mangeait Il mangera  Qu’il mange 
Nous mangeons Nous avons mangé Nous mangions Nous mangerons Mangeons ! Que nous mangions 
Vous mangez Vous avez mangé Vous mangiez Vous mangerez Mangez ! Que vous mangiez 
Ils mangent Ils ont mangé Ils mangeaient Ils mangeront  Qu’ils mangent 

 
 
 



PESER (verbes du 1° groupe en e.er) 
Ces verbes changent l’e muet en è ouvert devant une syllabe muette, y compris au futur 

Présent Passé composé Imparfait Futur impératif Subjonctif prés. 
Je pèse J’ai pesé Je pesais Je pèserai  Que je pèse 
Tu pèses Tu as pesé Tu pesais Tu pèseras Pèse ! Que tu pèses 
Il pèse Il a pesé Il pesait Il pèsera  Qu’il pèse 
Nous pesons Nous avons pesé Nous pesions Nous pèserons Pesons ! Que nous pesions 
Vous pesez Vous avez pesé Vous pesiez Vous pèserez Pesez ! Que vous pesiez 
Ils pèsent Ils ont pesé Ils pesaient Ils pèseront  Qu’ils pèsent 

 
CÉDER (verbes du 1° groupe en é.er) 

Ces verbes changent l’e fermé en è ouvert devant une voyelle muette 
Présent Passé composé Imparfait Futur impératif Subjonctif prés. 

Je cède J’ai cédé Je cédais Je céderai  Que je cède 
Tu cèdes Tu as cédé Tu cédais Tu céderas Cède ! Que tu cèdes 
Il cède Il a cédé Il cédait Il cédera  Qu’il cède 
Nous cédons Nous avons cédé Nous cédions Nous céderons Cédons ! Que nous cédions 
Vous cédez Vous avez cédé Vous cédiez Vous céderez Cédez ! Que vous cédiez 
Ils cèdent Ils ont cédé Ils cédaient Ils céderont  Qu’ils cèdent 

 
JETER (verbes du 1° groupe en –eler ou –eter) 

Ces verbes doublent la consonne l ou t devant un e muet  
 ATTENTION !  Sauf geler, modeler, acheter (verbes en e.er) 

Présent Passé composé Imparfait Futur impératif Subjonctif prés. 
Je jette J’ai jeté Je jetais Je jetterai  Que je jette 
Tu jettes Tu as jeté Tu jetais Tu jetteras Jette ! Que tu jettes 
Il jette Il a jeté Il jetait Il jettera  Qu’il jette 
Nous jetons Nous avons jeté Nous jetions Nous jetterons Jetons ! Que nous jetions 
Vous jetez Vous avez jeté Vous jetiez Vous jetterez Jetez ! Que vous jetiez 
Ils jettent Ils ont jeté Ils jetaient Ils jetteront  Qu’ils jettent 

 
APPRÉCIER (verbes du 1° groupe en –ier) 

Le i fait parti du radical 
Présent Passé composé Imparfait Futur impératif Subjonctif prés. 

J’apprécie J’ai apprécié J’appréciais J’apprécierai  Que j’apprécie 
Tu apprécies Tu as apprécié Tu appréciais Tu apprécieras Apprécie ! Que tu apprécies 
Il apprécie Il a apprécié Il appréciait Il appréciera  Qu’il apprécie 
Nous apprécions Nous avons apprécié Nous appréciions Nous apprécierons Apprécions ! Que nous appréciions 
Vous appréciez Vous avez apprécié Vous appréciiez Vous apprécierez Appréciez ! Que vous appréciiez 
Ils apprécient Ils ont apprécié Ils appréciaient Ils apprécieront  Qu’ils apprécient 

 
BROYER (verbes de 1° groupe en –yer) 

Ces verbes changent l’y du radical en i devant un e muet 
Présent Passé composé Imparfait Futur impératif Subjonctif prés. 

Je broie J’ai broyé Je broyais Je broierai  Que je broie 
Tu broies Tu as broyé Tu broyais Tu broieras Broie ! Que tu broies 
Il broie Il a broyé Il broyait Il broiera  Qu’il broie 
Nous broyons Nous avons broyé Nous broyions Nous broierons Broyons ! Que nous broyions 
Vous broyez Vous avez broyé Vous broyiez Vous broierez Broyez ! Que vous broyiez 
Ils broient Ils ont broyé Ils broyaient Ils broieront  Qu’ils broient 

  
 ATTENTION !  ENVOYER 

Futur 
J’enverrai 
Tu enverras 
Il enverra 
Nous enverrons 
Vous enverrez 
Ils enverront 



 ATTENTION !  PAYER (verbes de 1° groupe en –ayer) 
Ces verbes peuvent conserver l’y du radical ou le changer en i devant un e muet 

Présent Passé composé Imparfait Futur impératif Subjonctif prés. 
Je paye / paie J’ai payé Je payais Je payerai / paierai  Que je paye / paie 
Tu payes / paies Tu as payé Tu payais Tu payeras / paieras Paye / Paie ! Que tu payes / paies 
Il  paye / paie Il a payé Il payait Il payera / paiera  Qu’il paye / paie 
Nous payons Nous avons payé Nous payions Nous payerons / paierons Payons ! Que nous payions 
Vous payez Vous avez payé Vous payiez Vous payerez / paierez Payez ! Que vous payiez 
Ils payent / paient Ils ont payé Ils payaient Ils payeront / paieront  Qu’ils payent / paient 

 


